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Ata da 51ª Sessão Ordinária, da 4ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 51ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 08 DE SETEMBRO DE 2016 

DVD A43/2016 
 

Aos oito dias do mês de setembro de dois mil e dezesseis, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a QUINQUAGÉSIMA PRIMEIRA SESSÃO ORDINÁRIA, da 
Quarta Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores 
Ailton José de Lima (Ailton Lima) – 2º Secretário, Evilasio Santana Santos (Bahia), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira 
(Carlos Ferreira), Almir Roberto Cicote (Cicote) – 1º Secretário, Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-
Presidente, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) – Presidente, Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Ailton José de Lima (Ailton Lima) e Evilasio Santana Santos (Bahia), e 
secretariada pelos Vereadores Almir Roberto Cicote (Cicote), Ailton José de Lima (Ailton 
Lima), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) e Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari). Às quinze horas e quatro minutos, o Presidente Ronaldo 
de Castro (Ronaldo de Castro) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a 
presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Carlos Roberto Ferreira 
(Carlos Ferreira), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro) e Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte). ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). APROVADA 
a Ata da 50ª Sessão Ordinária, realizada em 1º de setembro de 2016; e da 26ª Sessão 
Solene, realizada em 31 de agosto de 2016. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA 
MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 444/16 (9151) Resposta à Cota 31/2016, referente ao 
PLCM 74/2016, que visa a denominar “Praça Marielze Cirilo dos Santos” a área verde 
localizada na Rua Barbacena, classificação fiscal n. 21.011.030, Vila Linda [CIENTE. 
JUNTE-SE AO PROCESSO]; 157/16 (9152) Com respeito à Cota 32/2016, referente ao 
PLCM 91/2016, que visa a denominar logradouros localizados no Núcleo Vila Gamboa, 
solicita dilação de prazo de resposta por mais quinze dias [CIENTE. JUNTE-SE AO 
PROCESSO]; 454/16 (9153) Resposta à Cota 33/2016, referente ao PLCM 76/2016, que 
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visa a denominar Rua Victório Dalla o trecho limítrofe do setor 17 da quadra 92, que trata 
de logradouro que se inicia na Rua Tuiuti e termina na Rua Xingu, Vila Valparaíso. 
FUNDAÇÃO SANTO ANDRÉ 340/05 (9170) Solicita manifestação referente às 
representações atuais desta Casa junto ao Conselho Diretor, desde 04/06/2013 [CIENTE. 
COM VISTAS À PRESIDÊNCIA]. INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DE SANTO ANDRÉ 
186/16 (9163) Encaminha cópias dos Balancetes referentes a julho de 2016 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO (9223, 9224, 9225 E 9226) Informa liberação de recursos 
financeiros [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS 
SRS. VEREADORES]. SEMASA (9105) Encaminha cópia de Edital de Pregão 65/2016 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; 13/16 (9169) Encaminha cópia de Edital de Pregão 66/2016 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 13/16 
(9176) Encaminha cópia do Edital de Pregão 67/2016 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SINDISERV 2467/13 
(9222) Encaminha relação de candidatos da Diretoria Colegiada e Diretoria de Base para 
as eleições do triênio 2016/2019 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO DE 
SÃO PAULO 716/16 (9227) Encaminha decisões publicadas no DOE de 24/09/2014 e 
23/07/2015, referente ao TC-002498/026/09 [CIENTE. COM VISTAS À PRESIDÊNCIA]; 
717/16 (9228) Encaminha decisão referente ao TC-028146/026/10 [CIENTE. COM VISTAS 
À PRESIDÊNCIA]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA 
(AILTON LIMA) 802/13 (9234) Indicação para remoção da árvore localizada defronte ao n. 
85 da Rua Basiléia, Parque Oratório; 558/14 (9235) Indicação para instalação de faixa 
elevada de pedestre (lombofaixa) junto à Rua Guilherme Marconi, altura do n. 293, Vila 
Assunção; 721/16 (9236) Requerimento de informações tangentes à Associação 
Locomotiva João Ramalho. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 727/16 
(9266) Indicação para poda baixa dos galhos da árvore existente na altura do n. 69 da Rua 
Dom José, Vila Francisco Matarazzo; 417/13 (9267) Indicação para remoção de árvore 
localizada na Rua Potomaque n. 05, Jardim das Maravilhas; 1079/13 (9268) Indicação para 
remoção da árvore, localizada na altura do n. 259 da Rua Tomas de Carvalho, Vila 
Silvestre; 1314/13 (9269) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão da Polícia Militar 
de policiamento ostensivo na EE Visconde de Taunay, Vila Francisco Matarazzo; 96/15 
(9270) Indicação para implantação de estacionamento rotativo entre as Ruas Fernando 
Prestes e Porto Alegre, Vila Assunção. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 55/13 (9273) Indicação para limpeza e 
capinação na Praça Agenor Cristófoli, localizada entre as Ruas Timor, Arizona e Sibéria, 
Parque Novo Oratório; 1332/14 (9274) Indicação para substituição das placas de 
identificação de logradouro na Rua Índia, Parque Oratório; 2319/13 (9275) Indicação para 
reparos no sarjetão localizado no cruzamento das Ruas Astecas e Rui Barbosa, Vila Gilda; 
2445/13 (9276) Indicação para reparos no sarjetão localizado no cruzamento das Ruas 



774 
 

Ata da 51ª Sessão Ordinária, da 4ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

Okinawa e Raimundo de Oliveira, Jardim Jamaica; 728/16 (9277) Indicação para 
recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua Ataulfo Alves, Parque Novo Oratório. 
VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE) 163/14 (9261) Requerimento de 
informações sobre a demora na tramitação dos processos de revisão do IPTU 2016; 
156/13 (9262) Indicação para instalação de lombofaixa na Rua dos Cocais, defronte à 
Emeief Cândido Portinari, Jardim Guarará; 2182/13 (9263) Indicação para instalação de 
lombofaixa no cruzamento das Ruas Jabaquara e Alenquer, Paraíso; 3628/13 (9264) 
Indicação para instalação de lombofaixa na Rua Senador queirós, em frente da Praça 
Professor Noêmio Spada, Vila Scarpelli; 2597/13 (9265) Requerimento ao Comandante do 
41º Batalhão da Polícia Militar do Estado de São Paulo de intensificação das rondas 
policiais e implementação de ação específica visando a coibir os roubos e furtos de 
veículos na Vila Bastos e Jardim Bela Vista [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
Pela ordem, o Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e discorda do que disse o Vereador Cicote ao afirmar que o Prefeito 
Carlos Grana ficará na história como o prefeito das lombofaixas, pois, neste Governo, foi 
implantado o Bilhete Único, possibilitando que usuários que utilizam mais de uma 
condução paguem apenas uma tarifa, e também o Passe Livre, onde milhares de 
estudantes, seja de escola pública ou particular, utilizam o transporte coletivo 
gratuitamente. Cita ainda que o Pronto-Socorro do Centro Hospitalar foi totalmente refeito, 
assim como a UPA Central. Lembra que foram construídas diversas creches, assim como 
foram reformadas diversas unidades de saúde e praças, bem como a reforma total do 
Parque Celso Daniel e do Parque Chácara Pignatari. Cita implantação do Corredor Verde 
na Avenida Adriático e na Avenida das Nações. Registra que na gestão do prefeito Carlos 
Grana foi feito em grande parcela da cidade o banho de luz, substituindo as luminárias 
antigas por iluminação de LED. Quanto às lombofaixas, lembra que a maioria dos 
vereadores fez emenda parlamentar para implantação de lombofaixas na cidade, visando a 
dar segurança ao pedestre. Já o ex-prefeito Aidan Ravin, além de prefeito das academias 
ao ar livre, é considerado na história da cidade o prefeito das licenças ambientais do 
Semasa, que agora, como candidato a prefeito, tem o apoio do Vereador Cicote. Desafia o 
Vereador Cicote a apontar alguma irregularidade no Governo Carlos Grana. Prossegue a 
leitura do Expediente: VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) 878/13 (9286) Requerimento de informações sobre a retirada da Guarda Civil 
Municipal das dependências do Cesa Vila Linda; 2486/13 (9287) Indicação para operação 
tapa-buraco na Rua Aimberê, defronte ao n. 111, Vila Curuçá; 1274/14 (9288) Indicação 
para poda da árvore localizada na Rua Birigui, defronte ao n. 100, Cidade São Jorge. 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 2161/13 (9239) 
Indicação para fiscalização e providências na Rua Harpia, Recreio da Borda do Campo, 
onde as águas pluviais descem para o terreno da Rua Sanhaço n. 61, causando buracos 
no local; 1025/13 (9240) Indicação para fiscalização de trânsito na Rua Carlos Magno, Vila 
Gilda; 1372/13 (9241) Requerimento ao Superintendente do Semasa de fiscalização em 
estabelecimento comercial localizado na Rua Maranhão n. 301, Cidade São Jorge; 
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3357/13 (9242) Indicação para verificar o tempo de abertura do semáforo para travessia de 
pedestres, localizado na confluência da Avenida Dom Pedro II com a Rua Catequese, 
Bairro Jardim; 741/15 (9243) Indicação para manutenção da pintura das faixas de travessia 
de pedestres na Vila Alpina. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) 941/13 (9289) Indicação para instalação de lombofaixa na Rua 
Gregório de Matos, altura do n. 322, Condomínio Maracanã; 220/13 (9290) Requerimento 
com abaixo-assinado de moradores da Cidade São Jorge e Marajoara reivindicando que a 
linha de ônibus B-21 (Cidade São Jorge/Bairro Campestre) circule dentro do terminal 
central, próximo à plataforma B, retornando à Cidade São Jorge. VEREADOR JOSÉ 
FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 2568/13 (9271) Indicação para 
revitalização da Praça Bernardino Sanches Martinez, Jardim Santo Antonio; 1413/13 
(9272) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão da Polícia Militar de rondas 
ostensivas nas Ruas Vinhedo, dos Congregados, Itatiaia, Ozanan, Santo Expedito e 
Olimpo e Avenida Dom Bosco, Jardim Santo Antonio. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE 
ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 1662/13 (9256) Indicação para implantação de 
melhorias no Terminal de Vila Luzita; 724/16 (9257) Requerimento de informações a 
respeito dos ônibus da Secretaria de Educação que se encontram parados por falta de 
manutenção; 725/16 (9258) Requerimento de informações a respeito da excessiva demora 
na entrega de resultados dos exames laboratoriais realizados pelo Laboratório Biofast; 
292/13 (9259) Requerimento de informações a respeito das providências para retirada do 
lixo e entulho dos córregos, piscinões e bueiros; 726/16 (9260) Requerimento de 
informações a respeito da frota de veículos terceirizados a serviço da Prefeitura e das 
Secretarias [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. 
VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 722/16 
(9237) Requerimento de sessão solene em homenagem ao Tiro de Guerra e familiares de 
militares de Santo André, em 27 de setembro de 2016; 1807/13 (9238) Indicação para 
realocação de ponto de parada de ônibus na Avenida Giovanni Batista Pirelli, altura do n. 
1700, (na entrada do Marajoara), recuando o referido ponto para defronte ao Burger King, 
no Centro Comercial Best Center, Parque Marajoara. VEREADOR RONALDO DE 
CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 1631/13 (9249) Requerimento ao 10º Batalhão da 
Polícia Militar de policiamento ostensivo nas imediações da Rua Espírito Santo, Cidade 
São Jorge; 1079/13 (9250) Indicação para remoção da árvore localizada na Rua Tomás de 
Carvalho, Vila Humaitá. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO 
JULIANO) 483/13 (9279) Indicação para instalar redutor de velocidade (lombofaixa), na 
Rua Carijós com Travessa Mem de Sá, Vila Alzira; 729/16 (9280) Indicação para remoção 
de uma árvore localizada na Rua dos Andradas, defronte ao n. 597, Vila Santa Tereza. 
VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 639/13 (9251) Indicação 
para implantação de ponto de parada de ônibus na Rua Sidnei, altura do cruzamento com 
Rua Oslo, Vila Metalúrgica; 338/13 (9252) Indicação para remoção do tronco de árvore 
localizado na Rua Olímpia n. 705, Camilópolis; 219/13 (9253) Indicação para poda urgente 
das árvores existentes defronte aos números 157 e 159 da Rua Alemanha, Santa 
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Terezinha; 723/16 (9255) Requerimento de informações sobre o porquê da não entrega 
dos boletos de IPTU do Condomínio Residencial Parque Santo André, sito na Avenida 
Sara Zirlis n. 192, Vila Lutécia. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO 
LÔBO) E DIVERSOS VEREADORES 25/16 (9254) Requerimento visando a inserir em Ata 
Voto de Pesar pelo falecimento da Sra. Alice Maia, ocorrido em 13 de agosto do corrente. 
VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 1344/13 (9244) 
Indicação para implantação de redutor de velocidade, tipo lombadão, na Rua Evaristo de 
Morais, altura do n. 866, Jardim Stella; 324/15 (6245) Indicação para colocação de lixeira 
grande no final da Rua Babel com a Margem do Ribeirão dos Meninos, Jardim Cambuí; 
1146/13 (9246) Indicação para proibição de tráfego de veículos pesados em toda extensão 
da Rua Laplace, Vila Suíça; 1146/13 (9247) Indicação para implantação de sinalização 
horizontal e vertical na Rua Laplace, Vila Suíça; 1146/13 (9248) Indicação para 
implantação de redutor de velocidade, tipo lombadão, na Rua Laplace, altura do n.335, Vila 
Suíça. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 3048/13 (9281) 
Indicação para instalação de ponto de ônibus com cobertura na Rua Hamurabi, altura do n. 
208, Jardim Santo André; 2728/13 (9282) Indicação para pintura de sinalização de solo na 
extensão da Rua Adelmar Tavares, Vila Tibiriçá; 995/14 (9283) Indicação para construção 
de passarela de pedestres sobre o córrego localizado na Rua Luiz Gonzaga, defronte aos 
Blocos 43 e 44, da CDHU, Jardim Santo André; 3466/13 (9284) Indicação para instalação 
de suporte, braço e luminária no poste de iluminação pública localizado na Rua Oriente, 
altura do n. 22, Jardim Santo André; 438/13 (9285) Indicação para manutenção na 
extensão da Rua Basílio de Magalhães, Condomínio Maracanã. VEREADOR ANTONIO 
DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 646/13 (9150) Indicação para instalação de 
semáforo no entroncamento da Rua Conselheiro Justino e Rua Jequitinhonha, Bairro 
Campestre. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos foram 
destinados para o final da Ordem do Dia. Às 15h46min, passa-se ao GRANDE 
EXPEDIENTE [PSD PV PPS PT PTB PRB PMN DEM PMB PSB SDD]. VEREADOR 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Inicia reconhecendo que 
poucos nesta Casa conhecem a cidade de Santo André, o Regimento e o funcionamento 
da Câmara como o Vereador Araujo. Reconhece que a situação em que a cidade se 
encontra é tão complicada que o pouco que cada prefeito consegue fazer não é suficiente 
para atender os anseios da população. Falando especificamente da região do 2º 
Subdistrito, lembra promessa de instalação de UPA no Jardim Rina e no Camilópolis que 
não foram feitas. Cita o precário estado em que se encontra a UBS Bangu, embora tenha 
sido prometido à Comissão de Saúde que seria entregue uma UPA ampliada. Comenta 
que a última grande ação de pavimentação das ruas daquela região foi feita pelo então 
prefeito Newton Brandão, na época em que o Semasa tinha uma excelente saúde 
financeira. Reconhece que a pavimentação da Santa Terezinha ficou boa, embora muito 
mais precisasse ter sido feito em termos de pavimentação no 2º Subdistrito, pois as ruas 
estão muito esburacadas. Lembra propaganda feita pelo Vereador Rautenberg de 
duplicação do Viaduto Adib Chammas e espera que o término fique como promessa para o 
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próximo mandato. Fala do sofrimento dos moradores do Jardim Ana Maria, Santo Alberto e 
Itapoan, Capuava e Camilópolis em virtude da falta de água. Aparte: Vereador Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg). Finaliza dizendo que está aguardando, desde a 
Administração passada, melhorias para aquela região, especialmente na área da Saúde, 
cujas UPAs não saíram do papel. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE 
CASTRO (RONALDO DE CASTRO). VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ 
MONTORO FILHO – MONTORINHO) – Considera normal, às vésperas das eleições, o 
vereador vir à tribuna fazer críticas e elogios. Sobre a afirmação do Vereador Cicote acerca 
das lombofaixas, registra que o resultado desse tipo de obstáculo é positivo e atende aos 
anseios da população. Lembra que o Vereador Cicote está no partido do ex-prefeito Aidan 
Ravin, assim como vários vereadores foram da sustentação dele durante seu governo. Cita 
dificuldades que esta Casa teve para constituir uma CPI, a fim de apurar irregularidades no 
Semasa, com a venda de licenciamento ambiental por uma máfia, cujo relatório foi enviado 
ao MP e se transformou em inquérito policial. Comenta que o depoimento prestado pelo Sr. 
Calixto, durante 30 minutos, tornou desnecessárias demais perguntas. Deixa claro que o 
Prefeito Carlos Grana, apesar de toda dificuldade financeira nesses quatros anos, tendo 
inclusive assumido a Prefeitura com uma dívida de mais de R$90 milhões, deixada pelo 
prefeito anterior, conseguiu melhorar a cidade em muitos aspectos e tem feito um bom 
governo. Lembra que o prefeito Aidan teve quatro secretários de saúde, em quatro anos, e 
também foi constituída CPI dos contratos na área da Saúde nesta Casa. E mais. Destruiu o 
Estádio Bruno Daniel, que foi refeito pelo Prefeito Carlos Grana, cujas obras estão sendo 
concluídas. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – 
Rapidamente, lembra que quando assumiu a cadeira nesta Casa e teve início a gestão 
Carlos Grana, a cidade estava totalmente no escuro, porque o ex-prefeito, de forma 
irresponsável, deixou a cidade sem contrato de iluminação pública, aumentando, com isso, 
o número de vítimas de assalto, ao passo que o Prefeito Carlos Grana tem implantado o 
Programa Banho de Luz, aprovado pela população, apesar de a economia do país sofrer 
os reflexos da crise global atual, acarretando a falta de recursos, mas, ainda assim, o 
prefeito procura garantir a qualidade de muitos serviços públicos, como a substituição das 
lâmpadas por LED. Cita que a ponte sobre o rio na Avenida do Estado foi refeita, com 
traçado moderno, com 1/3 do valor gasto para reformá-la na gestão anterior, mostrando 
como os recursos foram mal administrados na Administração Aidan Ravin. Lembra que as 
obras do Córrego Taioca, Jardim Cristine, ficaram paralisadas durante quatro anos, assim 
como nada foi feito para resolver o problema no entorno do Córrego Guaixaya, pelo 
governo anterior, sendo que as obras foram retomadas e os problemas solucionados pelo 
Prefeito Carlos Grana, e, hoje, as pessoas da Favela Gamboa estão morando em unidades 
do Minha Casa, Minha Vida, assim como o Núcleo Espírito Santo, que mais 800 famílias 
foram removidas para apartamentos. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO 
(LUIZ ZACARIAS) – Fala que a realidade da cidade, hoje, é constituída de várias obras 
paralisadas, como, por exemplo, a obra do Ginásio de Esportes da Sacadura Cabral está 
há seis anos paralisada, a construção de 80 unidades de apartamentos no Conjunto 
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Prestes Maia está paralisada há mais de sete anos, enquanto as famílias recebem aluguel 
social, bem como vários equipamentos, como o Hospital da Vila Luzita, paralisados por 
falta de gestão e aplicação de recursos públicos. Comenta que as ruas estão esburacadas, 
sendo que as empresas não estão operacionalizando serviços importantes, por falta de 
pagamento. Registra que, há três meses, tem solicitado a substituição de uma lâmpada 
queimada na Praça Lisboa, na Vila Aquilino. Deixa claro que nenhuma de suas emendas 
foi atendida, embora entenda que em ano eleitoral os vereadores do governo é que têm 
seus pedidos e emendas atendidos. Fala que as escolas estão abandonadas, sem 
manutenção, as crianças sem uniforme e sem material didático, recebendo alimentação 
precária, em que pese ter sido prometida a construção de creches, o que não foi cumprido. 
Critica o fato de em vez de construir novas UPAs, apenas abrem uma em substituição à 
outra. Manifesta preocupação com o estado de abandono em que se encontra a cidade, 
como nunca visto anteriormente. Fala da absurda falta de água que prejudica a população 
andreense. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Inicia 
citando o filósofo austríaco Albert Schweitzer que disse que o exemplo não é a melhor 
forma de educação, é a única, e conclama o eleitor a fazer um paralelo com a realidade do 
que está sendo discutido na Casa, debate ideológico com vertentes opostas, e tire sua 
conclusão diante das atitudes, exemplos e obras concretas, no mais é retórica. 
VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Agradece ao 
Prefeito Carlos Grana por atender à demanda do pessoal do Pintassilva, em especial na 
Rua da Torre, da Eletropaulo, onde a população ansiava pela pavimentação asfáltica da 
rua, inclusive para facilitar a locomoção de pessoas portadoras de deficiência física. 
Agradece também por outras ações na região da Estrada do Pedroso, na Rua dos 
Dominicanos e na Rua dos Vicentinos, com a conclusão das lombofaixas, além da baia 
feita na Estrada do Cata Preta, trazendo segurança aos transeuntes do local. VEREADOR 
ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE) – Inicia registrando seu respeito pelo Vereador 
José de Araujo, inclusive por conduzir bem o processo da Casa, tendo profundo 
conhecimento do Regimento e se relacionando bem com seus Pares. Lembra que o 
Vereador Araujo foi excelente líder de Governo na gestão do ex-prefeito Aidan Ravin, 
sempre apoiando o então prefeito, e o prefeito, reconhecendo o trabalho prestado a seu 
governo, contribuiu para que o Vereador Araujo fosse eleito presidente da Câmara. Deixa 
claro que os vereadores apresentam na tribuna os questionamentos da população, que 
reclama que as crianças não têm uniforme escolar, nem merenda, ao passo que o prefeito 
preferiu investir milhões de reais em ciclofaixa, o que causa revolta nas pessoas. Fala que 
é a população quem comenta que o prefeito virou amigo da lombofaixa, porém, não 
questionam, pois aprovam tal obstáculo. Outro problema que se agravou no atual governo 
é o da falta de água, por problema de gestão e administração, por falta de pulso do 
prefeito, o que prejudica a população, em especial da Cidade São Jorge e Capuava. 
Acredita que pelo fato de o prefeito não morar na cidade, precisou de um tempo para se 
adaptar à cidade, o que levou tempo, porém, agora é tarde. Registra também que o 
prefeito tem vergonha de usar a cor e a estrela do partido. Finaliza lamentando que o 
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prefeito não tenha tido coragem de trocar seus secretários. VEREADOR AILTON JOSÉ 
DE LIMA (AILTON LIMA) – Comenta que nas visitas que tem feito pela cidade tem 
observado que as pessoas estão muito decepcionadas com a classe política, assim como 
a cidade não está feliz com o atual modelo de gestão, nem com o que já passou, inclusive 
tendo se decepcionado com um médico que mostrou ser um prefeito ruim. Fala da grande 
rejeição que dois candidatos ao Executivo têm, conforme pesquisa, pois o último prefeito e 
também o atual prefeito deixam altas dívidas para a cidade. Cita diversas empresas que 
saíram da cidade em virtude de uma sequência de governos desastrosos, governos esses 
que não conseguiram inclusive cuidar da saúde, da educação e do emprego na cidade, 
deixando ainda altas dívidas. Teme que o atual prefeito consiga se reeleger e esta cidade 
se transforme num grande cabine de emprego, em virtude de o PT ser derrotado em outras 
prefeituras, o que terminará destruindo a cidade, que já está arrasada. Conclama a 
população a participar do importante pleito que se aproxima, porém, de maneira bem 
pensada, tendo em mente os que não correspondem com as necessidades da população. 
Pela ordem, o Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho) invoca o 
art. 94, do Regimento Interno, e considera o momento propício para se falar em 
candidaturas. Defende que a disputa seja feita de forma saudável, com promessas sérias e 
possíveis de serem cumpridas. Lembra que quando o então prefeito Aidan assumiu, em 
vez de instalar a SOSP no prédio que havia sido feito pelo governo anterior, transformou o 
local em Poupatempo da Saúde, que, na verdade, era um AME, enganando a população, 
e, depois alugou um prédio na Catequese, com mensal de R$160 mil, para instalar a 
SOSP. Faz um breve relato das realizações do prefeito Carlos Grana: removeu 500 
famílias em área de risco na Gamboa, embaixo de rede de alta tensão, na Avenida Pedro 
Américo, na lateral do Córrego Luiz de Anhaia Melo, 537 famílias que moravam na Espírito 
Santo, em cima do lixão. Salienta necessidade de ser coerente, pois os problemas da 
cidade não serão resolvidos em quatro anos, mas, sim, ao longo do tempo, desde que o 
prefeito que entra dê sequência naquilo que o anterior deixou. Pela ordem, o Vereador 
Almir Roberto Cicote (Cicote) invoca o art. 94, do Regimento Interno, reconhece que com a 
proximidade do momento eleitoral os debates começam a esquentar, no ímpeto de 
defender o prefeito, e, por falta de informação, acabam não falando a verdade. Esclarece 
que o partido que está no governo não ficou apenas quatro anos, mas, completará vinte 
anos no poder, tempo suficiente para resolver o problema da Saúde, do Estádio Bruno 
Daniel e problema de moradia. Lembra que o atual prefeito colocou no plano de governo 
que entregaria cinco mil residências para a população de Santo André, porém, não 
conseguiu sequer construir uma casa com o projeto Minha Casa, Minha Vida, não teve 
nenhum projeto que tenha conseguido dar início, concluir e entregar a casa, pois todas as 
casas entregues nos últimos três anos foram iniciadas e construídas no governo passado. 
Registra também que o Estádio Bruno Daniel, depois de ficar abandonado por dezesseis 
anos, foi reformado pelo Governo do Estado, inclusive com a participação do vice-
governador Márcio França, do PSB. Comenta que a população aprovou que fosse 
instalado o Poupatempo da Saúde e o AME, em especial quem não tem convênio médico. 
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Teme que acabem com a cidade de Santo André, assim como acabaram com o Brasil. 
Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, inicia indagando ao Vereador Cicote que participação teve Márcio 
França na reforma do Bruno Daniel, pois sabe que teve ação forte do Deputado Orlando 
Morando, inclusive na reforma do CHM, que estão sendo gastos cerca de R$6 a R$7 
milhões, graças ao Governo do Estado, do PSDB, porém, desconhece o envolvimento do 
Sr. Márcio França na reforma do estádio. Sugere que se envolva também na reforma da 
Avenida do Estado, que há anos não recebe investimento. Reconhece que o Governador 
do Estado implementou o Poupatempo, no Shopping Atrium, que chegou à marca histórica 
de dezenas de milhares de atendimentos nesse período, além da reforma do CHM, e o 
próprio Hospital Mário Covas, que atende bem à população. Reconhece que há problemas 
de segurança que, além de investimento, requerem ação estratégica. Considera que a 
Guarda Municipal é subutilizada, por não ter condições de fazer o que a Prefeitura requer. 
Lamenta que os velórios tenham de fechar, à meia-noite, por falta de segurança. 
Reconhece que a Secretaria de Educação, no governo Aidan, teve grande papel, 
principalmente através da Sra. Cleide, que fez trabalho excepcional, a qual está na 
Secretaria de Educação do Governo do Estado, assim como muita coisa foi feita, no 
Governo Grana, através da Secretaria de Obras, porém, a cidade quebrou e não tem 
recursos. Posiciona-se favorável à lombofaixa, pois salva vidas e garante a inclusão do 
portador de deficiência. Lamenta que outras secretarias no Governo Aidan tenham deixado 
a desejar, como, por exemplo, a da Saúde. Finalizando, defende que haja coerência e 
retidão no que cada um defende e trabalha. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE 
JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). Pela ordem, o Vereador Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e comenta requerimento ao 
10º BPM acerca do pancadão e ao funk na região da Rua do Espírito Santo, que está 
tomada pela bandidagem e delinquência, em virtude do abandono do Governo, que 
deveria ditar diretrizes à sociedade de normas de conduta. Indaga se alguma intervenção 
da Polícia, GCM ou Trânsito implicaria perda de voto. Opina que em época de eleição a 
situação se agrava. Comenta roubo de remédio do Hospital Mário Covas. Lamenta pela 
segurança precária, os veículos com som alto, incomodando os moradores de bem que 
têm de acordar cedo e não conseguem dormir, e não se tem policiamento, repressão, nem 
fiscalização, e a sociedade tendo de se amoldar à bandidagem. Critica o péssimo 
atendimento recebido por parte dos secretários municipais, o que prejudica a imagem do 
prefeito. Pela ordem, o Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, inicia falando de dois modelos de governo que não foram aprovados 
pela população, o atual e o anterior, que brincaram com a oportunidade que lhes foi dada, 
acarretando a evasão das empresas da cidade, desencadeando problemas em diversas 
áreas, como saúde, educação e desenvolvimento econômico, sendo que o prefeito anterior 
poderia ter feito o melhor governo de todos os tempos e não o fez e agora quer voltar. 
Lembra que apoiou a Administração passada, mas isso lhe acarretou problemas de saúde. 
Alertou o prefeito sobre a necessidade de dar mais atenção à Vila Luzita e não o fez e 
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agora quer voltar a ser prefeito. Considera que o atual prefeito não faz por merecer a 
cadeira que ocupa e ainda assim quer continuar sendo prefeito. Espera que a população 
tenha participação ativa nesse processo eleitoral, observando as candidaturas, pois existe 
a tentativa de confundir a cabeça do eleitor. Comenta em debate o atual prefeito 
apresentar dois secretários dele, Paulinho Serra e Salles, o que considera constrangedor. 
Acredita que a população, em especial a mais carente, não quer dar continuidade ao atual 
modelo, nem quer retornar ao modelo que já reprovou. Pela ordem, o Vereador Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) invoca o art. 94, do Regimento Interno, cita 
rapidamente os diversos problemas que a cidade enfrenta, à deriva, sem manutenção, sem 
infraestrutura, obras paralisadas há anos, tanto na Educação, como a do Teatro Carlos 
Gomes, o que também é percebido pelos munícipes. Sobre o debate citado e o fato de 
Paulinho Serra ter feito parte do Governo do PT, menciona que também fez parte do 
Governo Aidan, trabalhando muito pela cidade, honrando seu trabalho, seu nome e o 
salário que recebeu, e não vê demérito nisso, pois todos contribuíram para o governo de 
que fizeram parte. Não vê problema no fato de cada um ter feito parte de outros governos 
e hoje estarem em outro projeto, pois entenderam importante o projeto atual que 
abraçaram. Fala sobre a importância de as propostas serem analisadas e considera válida 
e importante a mudança. Às 17h16min, passa-se à ORDEM DO DIA, com a presença dos 
Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus). ITEM 1º - Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao 
Autógrafo nº 72/16, protocolo 007791, referente ao PROJETO DE LEI CM 78/13, que 
proíbe a cobrança pelo uso do estacionamento de veículos em estabelecimentos 
hospitalares. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 2.543/13 
- quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 2º - Discussão ADIADA e votação do VETO 
TOTAL ao Autógrafo nº 75/16, protocolo 007794, referente ao PROJETO DE LEI CM 
31/15, que dispõe sobre a isenção de pagamento das taxas com realização de velório e 
sepultamento, nos cemitérios do município, aos doadores de órgãos ou tecidos. 
PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 2.876/09 - quorum: 
M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 3º - Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao 
Autógrafo nº 76/16, protocolo 007795, referente ao PROJETO DE LEI CM 43/15, que visa 
a revogar a Lei nº 7.735, de 21 de outubro de 1998, que institui no âmbinto do Município de 
Santo André a feira de troca de livros escolares. PENDENTE de parecer da Comissão de 
JUSTIÇA. PROCESSO N.º 3.560/13 - quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, 
a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 4º - Discussão 
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ADIADA e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 77/16, protocolo 007799, referente 
ao PROJETO DE LEI CM 63/15, que autoriza o Poder Executivo municipal a celebrar 
convênio com associações, ONG’s protetoras de animais e/ou entidades que realizem 
atendimentos veterinários, a fim de instituir a Campanha “Veterinário no Bairro”, que 
consiste no controle populacional de cães e gatos. PENDENTE de parecer da Comissão 
de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 690/15 - quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA 
SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 5º - 
Discussão ADIADA e votação do VETO PARCIAL ao Autógrafo nº 80/16, protocolo 
007798, referente ao PROJETO DE LEI CM 107/15, que dispõe sobre o acesso às 
informações sobre bens imóveis cadastrados no Município de Santo André, perante as 
Secretarias de Finanças e de Controle Urbano e Habitação. PENDENTE de parecer da 
Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 1.101/15 - quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR 
UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 6º 
- Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 100/16, protocolo 
007793, referente ao PROJETO DE LEI CM 110/15, que dispõe sobre a permissão da 
permanência, alojamento e manutenção de pelo menos um gato e/ou cachorro de pequeno 
e/ou médio porte em imóveis particulares, inclusive os pertencentes a condomínios, 
conjuntos habitacionais, núcleos habitacionais, de qualquer natureza, em suas respectivas 
unidades autônomas. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 
1.119/15 - quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 7º - Discussão ADIADA e votação do VETO 
TOTAL ao Autógrafo nº 85/16, protocolo 007796, referente ao PROJETO DE LEI CM 
09/16, que visa a alterar o caput do art. 1º da Lei nº 9.792/15, que institui no âmbito do 
Município de Santo André a realização de feiras de adoção de cães e gatos na Rua 
Coronel Oliveira Lima e dá outras providências. PENDENTE de parecer da Comissão de 
JUSTIÇA. PROCESSO N.º 1.302/12 - quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, 
a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 8º - Discussão 
ADIADA e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 86/16, protocolo 007792, referente 
ao PROJETO DE LEI CM 18/16, que cria o Programa Municipal de Saúde Vocal e Auditiva 
aos professores e integrantes do quadro do magistério e do quadro de apoio da rede 
municipal de ensino. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 
50/06A - quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 9º - Discussão ADIADA e votação do VETO 
TOTAL ao Autógrafo nº 88/16, protocolo 007800, referente ao PROJETO DE LEI CM 
21/16, que cria o sistema de utilização de águas pluviais nos prédios públicos municipais. 
PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 113/16 - quorum: 
M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 10 - Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao 
Autógrafo nº 92/16, protocolo 007790, referente ao PROJETO DE LEI CM 28/16, que 
altera a Lei nº 8.151, de 28 de dezembro de 2000, que dispõe sobre a cobrança da taxa de 
limpeza pública. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 
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2.318/00 - quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 11 - Discussão ADIADA e votação do VETO 
TOTAL ao Autógrafo nº 95/16, protocolo 007797, referente ao PROJETO DE LEI CM 
39/16, que dispõe sobre critérios para a contratação de fornecedores na forma da Lei da 
Ficha Limpa (Lei Federal nº 135/2010). PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. 
PROCESSO N.º 211/16 - quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. Os Requerimentos não foram 
apreciados, em virtude de a Ordem do Dia estar sobrestando. Às 17h21min, passa-se à 
EXPLICAÇÃO PESSOAL: ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. AILTON JOSÉ DE LIMA 
(AILTON LIMA). VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS 
PINCHIARI) – Fala que, pela manhã, esteve na Cidade São Jorge, região que passou a 
frequentar desde o primeiro mês de seu mandato, e que o acolheu de braços abertos, 
onde desenvolveu trabalho ativo por meio do projeto Mais Saúde nos Bairros, com 
campanhas de combate à hipertensão e diabetes. Comenta que sempre optou por ir até os 
munícipes, no próprio bairro. Com isso tem identificado cada vez mais o problema da 
criminalidade. Concorda que muitas vezes é questão de integração entre Polícia Militar, 
Polícia Civil e Guarda Municipal e câmaras de segurança. Lamenta que a questão da 
segurança afete muito as pessoas, deixando-as vulneráveis e extremamente tensas, 
fazendo-as viver atrás das grades instaladas em suas casas. Fala que são questionados 
nas ruas sobre a falta de remédio, sobre a fila de espera para vaga nas creches e também 
em relação ao desemprego, inclusive pela evasão das indústrias desta cidade. Sobre o 
fato de o PTB ser vice-prefeito na chapa com o candidato a prefeito, Paulinho Serra, 
muitos questionamentos são feitos por ele ter sido secretário municipal, entende que o 
secretário presta serviços à cidade, servindo à população, tendo um prefeito acima dele, 
mas, a partir do momento que a ideologia desse secretário não mais caminha em total 
concordância com o governo, ele pode sair e seguir seu projeto, sem constrangimento, 
nem arrependimento. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) – Inicia citando nominalmente os vereadores presentes, quais sejam, Ailton 
Lima, Bahia, Marcos Pinchiari e Luiz Zacarias, compreendendo que esta é uma época 
difícil, de busca do voto, conversar com o eleitor, tentando mostrar por que continuar. 
Assegura que ao menos três vereadores não retornaram, por não serem candidatos. 
Comenta fala do Vereador Ailton com relação a uma fala do Dr. Aidan, no debate, que 
citou Salles e Paulinho como secretário, e entende que o Vereador Ailton também tentou 
constranger o Vereador Zacarias dizendo que o vereador tinha sido líder no governo de 
Aidan, porém, o Vereador Zacarias se saiu bem. Entende que o único constrangimento que 
devemos ter na vida é de matar ou roubar, porque errar é natural, pois somos humanos, 
então, o prefeito também pode cometer erros, porém, não pode permitir coisas em seu 
governo que o desabonem como pessoa, nem cometer mais erros que acertos. Registra 
diversos nomes de pessoas que têm conduta ilibada e estão envolvidos na campanha de 
Paulinho Serra e Luiz Zacarias. Registra que um dos principais braços da campanha de 
Ailton Lima é Jorge Guzzo, que foi secretário do então prefeito Aidan e fez um grande 
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trabalho e tentou implementar o plano de carreira. Fala que não tem vergonha de dizer que 
tem amigos petistas, porém, deixa claro que não tem bandido de estimação, nem defende 
aquele que faz coisa errada. Diz que embora discordem da forma como a cidade tem sido 
administrada, nada pode ser dito sobre desvios que desabone Carlos Grana, assim como 
entende que a Secretaria de Obras, durante o comando de Paulo Serra, foi uma das 
melhores secretarias do atual governo, assim como Salles fez um bom trabalho, enquanto 
foi secretário de Cultura, e se afastou pela pretensão de ser candidato a prefeito. Lembra 
que Acisa e OAB também apoiaram Carlos Grana, em 2012. Espera que as pessoas sejam 
julgadas por sua competência. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA 
SANTOS (BAHIA). VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Também 
inicia citando nominalmente os vereadores presentes em plenário: Bahia, Marcos Pinchiari, 
Luiz Zacarias e Donizeti Pereira, e elogia este pelos dezesseis anos de experiência. Fala 
que gostaria de um defensor de sua candidatura como o Vereador Donizeti. Considera 
interessante o que as campanhas políticas faz com todos, gerando clima de disputa, 
bastante acirrado e fala que, atualmente, há a grande ameaça de promover ao segundo 
turno dois candidatos que, em sua opinião, não merecem o governo da cidade, quais 
sejam, o ex-prefeito Ainda Ravin e o atual prefeito Carlos Grana, e isso tem sido 
demonstrado através de pesquisa. Lamenta não ter a capacidade verbal, nem a 
competência de tribuna que o Vereador Donizeti tem, mas considera necessário nas 
citações capciosas, feitas com sutileza, explicar à população a definição do poder de 
escolha que todos temos. Considera que decidiu aceitar o convite para ser líder de 
governo do Aidan, no último ano, porque o Aidan por pior que seja é menos danoso do que 
um sistema chamado PT, que protege os companheiros, abrigando-os onde assumem o 
poder. Sobre afirmação do Vereador Donizeti, deixa claro que se filiou ao PDT um ano da 
eleição, ao passo que o partido, faltando meses para a eleição, decidiu caminhar com 
Siraque, por isso, depois, se desfiliou e saiu do partido. Fala sobre o trabalho feito pelos 
marqueteiros, a peso de ouro, de candidaturas feitas do produto da imaginação, com tudo 
muito bem planejado e cita alguns exemplos de candidaturas plasticamente corretas. 
Entende como equívoco mudar o nome de Paulinho para Paulo, pois não emprega 
maturidade. Fala que a análise da vida pregressa do Vereador Zacarias dá a credibilidade 
e maturidade a essa candidatura que talvez ela não tenha. Registra que muito poderia ser 
dito contra Grana e Paulinho, porém, procura não fazer isso no contato com as pessoas. 
Considera extremamente corajosa a atitude de Guzzo ao se retirar do então governo. Nada 
mais havendo a tratar, o Presidente Evilasio Santana Santos (Bahia) declara encerrada a 
presente sessão às dezoito horas. Eu, Meyri Eloisa Pincerato, Assistente de Taquigrafia e Atas, 
lavrei a presente Ata que lida e achada conforme segue assinada pela Presidência e pelas 
Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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